

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

NUEVA ILLICE

SUSCRIPCIÓN

Canalejas, número 45
de se dirigirá toda la corresponden-
cia. No se devuelven originales.

Elche, un mes. 0'50 ps
Resto de España, trimestre 1'25 ps
Extranjero, trimestre 1'50 ps

Revista Semanal, Órgano de la Sociedad Cultural y Artística BLANCO Y NEGRO

El hecho de que esta revista publique un trabajo firmado, no significa necesariamente que se solidarice con el



SEGUNDO ANIVERSARIO
del fallecimiento de

Doña Magdalena Torregrosa Parreño

que falleció en el Señor el día 14 de Septiembre de 1917

E. P. D.

Si desconsolado esposo D. Antonio Rodríguez Giménez, hijas Asunción y María Josefa, su padre D. Caste Torregrosa Parreño, padre político, hermanos, hermanos políticos y de más parientes, al recordar a usted tan sensible pérdida, le suplican se sirva rogar a Dios en caridad por el eterno descanso de su alma, por lo que quedarán profundamente agradecidos.

Todas las misas que se celebren el día 14 del corriente en las tres Parroquias, Conventos y en la Capilla del Asilo de San Jose de esta Ciudad, se aplicarán en sufragio de su alma.

El Excmo. é Illmo. Sr. Obispo de Orihuela, se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia por cada acto de piedad que se aplique en sufragio de la finada.

pues unos por temor y otros por ganas perennes de diversión, fueron muchísimos los conciudadanos nuestros que acamparon en calles y plazas; número que se acrecentó a la una y media, al ocurrir el nuevo terremoto, que hizo huir de sus viviendas a numerosos illicitanos.

Afortunadamente, el fenómeno sísmico no se ha repetido, y con ello la tranquilidad ha entrado de nuevo en los ánimos de todos.

No hay que lamentar, por suerte, ninguna desgracia personal; los daños producidos se han limitado a algunas casas agrietadas, un trozo de cornisa de Santa María que se desprendió, así como de los forones que rematan la hornacina de la Virgen en el Puente Viejo, y otros por el

estilo de escasa cuantía.

También se agrietaron las paredes de la Cárcel instalada en el Palacio de Altamira, habiendo necesidad de trasladar los presos al piso bajo; y en la puerta de la Casa Consistorial, cuyos sillares superiores ha habido necesidad de apuntalarlos para evitar desgracias.

Los fenómenos sísmicos, de una intensidad y duración como no se recuerdan, causaron hondísima emoción en el pueblo todo; de desear es que no se repitan, aunque para ello valgan poco los anhelos y deseos de todos los hombres.

LOS TERREMOTOS

El tema de actualidad esta semana ha sido fenómeno sísmico que tuvo lugar en Elche miércoles último.

Varias fueron las sacudidas que experimentó la tierra en el día citado, pero las más importantes, las que llevaron el temor a todos los ánimos, fueron las experimentadas a las once y doce y cuarto de la mañana y a una y media de la noche.

Pintoresco en extremo era el aspecto que presentaba Elche en la noche del miércoles,

Guía Espiritual de España

Toledo, la ciudad Imperial

Con tanta mansedumbre el cristalino
Tajo en aquella parte caminaba
que pudieran los ojos el camino
determinar apenas que llevaba.

Garcilaso, Eg'loga, III, e., 65.

Toledo es una llama que en la planicie de Castilla han encendido la fe en Dios y el amor a la tierra. En la roca viva está asentada la imperial ciudad. Es una roca gris y cárdena que vino a florecer en las riberas del Tajo, que la abraza dulcemente deleitado en amor, y se mira en él. Se halla apartada del mundo porque en su orgullo supo crearse una vida para sí y en su humildad no ambicionar más y recatarla. Lo fué todo en España y conserva de su pasado hombres y monumentos imperecederos. Fué amada de todos: la ciudad de las generaciones la llamaron los judíos de las diez tribus de Israel, la perla los moros, corona de España y luz del mundo la llama su hijo Padilla. ¿Qué tuvo Toledo que todos los pueblos hallaron en su corazón hospitalidad y vivieron confundidos, fraternalmente? Su cosmopolitismo en el sentir como su variedad en el paisaje, quizás puedan dar una razón de esto. Pues tan vario fué el uno y es aun el otro: el paisaje toledano es el Gid y Garcilaso a un tiempo, mezcla de épica y de lírica; las aguas del Tajo que son espejo de su áspera apariencia guerrera, entran a sus campos llevando la frescor que hizo florecer la vega en deleitosos jardines en cuya umbria, gustosamente, se recrearon ingenios de otras épocas en tranquilo solaz. Y esas mismas placenteras aguas, al pasar, templaban los aceros para la guerra. Si, hay en el alma de esta ciudad mucho de su paisaje: de una parte, el llano inacabable, frío, monótono, gris, en cuyas lindes, hacia el lado de la Mancha, asoman Don Quijote y Sancho; de otra, las sierras ardorosas, grestes de cerca, de lejos azuladas y finas como el acero de las espadas. Y en esta confluencia de tierra, llano y río se alza de la tierra la ciudad con los brazos al cielo. El aislamiento en que ha vivido nos asegura de la fuerza de su individualismo y de su fe en él; apartada de la mar, de los valles, de los fáciles caminos, supo bastarse a sí misma ayudándose sólo de una naturaleza no muy espléndida. A veces, parece ello renunciamiento; otras soberbia; pero una u otra muestran la energía de su espíritu, tan ardiente como la cruda luz que recibe del cielo la cual lo esmalta todo dibujando los contornos con una sequedad cortante. El gris castella-

no se torna en Toledo fuego, color de llama, que avivan desde la lejanía los mil puntos blanquecinos, como brasas, de las viviendas de la judería, trepantes cerro arriba, como si temieran hundirse en las linfas del rumoroso Tajo que pasa sin prisas gozándose en bañar las faldas del glorioso cerro en cuya altura percharon las águilas del Imperio.

Obra contradictoria son en su paisaje, los Cigarrales y la Vega que los unos son ásperos, cenicientos o violados, donde la luz incendia la tierra de cuyo calor nacen ardorosas fragancias mientras la otra es suave, parca en boscajes, pero regalada con la fecundidad del terreno y el canto del agua. La Vega es el día en su esplendor, con dilatados horizontes y el sol en alto, alanceando las olmedas para pintar el suelo de azul y amarillo; los Cigarrales son el crepúsculo, el día que nace o la noche que viene, cuando canta un pájaro invisible y sabemos de la gente por una columnita de humo que en la calma sube recta al cielo delatando una casa solitaria. Estos dos tomos del paisaje, el serrano, descalado, áspero, y el del valle, atrayente, con los setos ribereños, parecen resumir el alma castellana que lleva juntas, indiferenciadas, la adustez con la cordialidad, como están en las leyendas de los campos de La Sagra las cuales viven como la yedra pegadas a los muros ruinosos o a los viejos palacios.

Karletto y Galiana, con el alma en pena del infeliz Bradamante, rondan aun en las noches de luz los tristes muros del castillo de Galafre, lo único pie del palacio y los jardines de la huerta del Rey. Los bueyes pasan de otoño en otoño uncidos al arado por aquellos herrenes de leyendas de amor abriendo las hazas que ondulan la tierra como mar, y respetan como una isla las paredes del castillo para mantener en constante memoria la romántica historia del príncipe francés y la bella danzadora. A él van besando las aguas del Tajo, tornado después ondulado hacia la corriente, la estancada Florida la Cava en quien el Rey Rodrigo, por su mal, puso su amor. Como el brazo desclavado del Santo Cristo de la Vega sigue jurando por honor de Jesús de Vargas contra la bellaquería del Capitán Diego Martínez. Melancólicas páginas es de posada, donde la fe exaltada y un candor primitivo han dejado el perfume de su poesía con el que nos seguimos en estos tiempos tan prosaicos.

La ciudad con sus campanarios, agujas, torres, zoteas, miradores, mezclándose el gusto occidental con el oriental. Todo un conjunto apilado de casas humildes, palacios, conventos, iglesias, entre el cual reinan la catedral y el alcázar.

Ramón Jaén

(Continuará)

Conflictos sociales

Los Tejedores de lona y similares están en huelga desde el viernes, por no haber llegado a un acuerdo con los patronos en la confección de una plantilla y la concesión de un aumento en la mano de obra.

—Próximamente celebrará un Congreso extraordinario la Federación de Alpargateros para pedir las mejoras que estimen pertinentes en todas las localidades donde se confecciona la alpargata, al objeto de igualar en lo posible el coste de la producción y que puedan ofrecer el género todos los fabricantes casi en las mismas condiciones.

—Por los dependientes mercantiles y camareros ha sido pedida a la Junta Local de Reformas Sociales la jornada de ocho horas.

Nos parece lógico sea beneficiada esta clase cuyos derechos son iguales al de los demás obreros.

SE VENDEN CINTAS

para máquinas de escribir a precios muy reducidos.

Francisco Ceva Blasco

Calle Carmen, núm. 4

De la Cartera

El Ayuntamiento, en sesión celebrada el día 12 del actual, acordó prorrogar hasta el día diez del mes de Octubre próximo, la cobranza voluntaria del impuesto de cédulas personales correspondiente al actual ejercicio.

La recaudación se halla establecida en la casa número 7 de la calle Puerta Morera, de 8 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.



En días pasados estrechamos la mano de nuestro distinguido y excelente amigo D. Julio Sempere Olivares, Jefe del Material de la Biblioteca del Instituto de Reformas Sociales de Madrid.



Esta tarde a las 3 en punto, se celebrará en el salón de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, calle del Conde, número 4, la venta en pública subasta de los lotes que no han sido desempeñados en el plazo correspondiente.



Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro queridísimo amigo y compañero, D. Francisco Luis Javalceyes Orts, que ha regresado para siempre de Melilla, donde cumplía el servicio de las armas.

Bienvenido.



El pasado lunes, 8 del actual, cuestionaron los vecinos de esta Antonio Rodríguez Rodríguez (a) Mollota, de 46 años de edad, habitante de calle del Rosario, y José Ribera Pastor de 25 años, ambos solteros y alpargateros, resultando el primero con la fractura del tercio inferior de la pierna derecha, cuya lesión fué pronosticada de grave en el Dispensario de la Cruz Roja donde se le practicó la primera cura.

Dicha lesión fué producida con una piedra que el Ribera arrojó al Rodríguez, por lo que aquel fué detenido.



El pasado lunes salieron de viaje comercial para los principales centros de producción en la península e islas adyacentes, los jóvenes comerciantes don Martín y don Tomás Brotons Pomares..

Deseamosles provechoso y feliz viaje.



Se venden los utensilios de una tienda de comestibles.

Darán razón en esta Administración.



La pasada semana tuvimos el honor de saludar de retorno a su bella tierra, a las distinguidas mataronas D.^a Antonia Fargas de Navarro y Srtas. Teresa Fargas y Antonia Minguell.

Celebramos les haya sido el viaje feliz.



Se venden en buenas condiciones las decoraciones de un Teatro.

Dirigirse a José Sepulcre, calle Pi y Margall número 13



Se encuentran enfermos de alguna importancia nuestro querido amigo Santiago Ramos Jaén y el médico Don Andrés Brú Gomis, a los que deseamos un pronto y total restablecimiento.



Hemos tenido el gusto de saludar al ilustre Abogado y Notario de Crevillente Don Juan Castrillo Santos, acompañado de su distinguida esposa.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

SE ALQUILA

Los primeros pisos de las casas donde están instaladas la "Cervecería Parisien" y "Mesón Doré".

Darán razón en la Glorieta del Doctor Campello número 17.

Boj y Reglamento regulando la Jornada de la Dependencia Mercantil

Precio: 75 céntimos

De venta: Librería AGULLÓ

La nueva libertad

por WOODROW WILSON

Presidente de la República de los Estados Unidos.

Precio: 2 pesetas. == De venta: Librería Agulló

Se vende legía superior

desde 10 céntimos hasta 2 reales botella.

Calle Desamparados, número 7.

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Cotana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELIXE

Horas de Caja de 9 a 13